
Chega agora ao seu e-mail a edição de novembro de 2024
da Newsletter do Comitê Médio Paraíba do Sul. 

Este informe mensal tem como objetivo trazer as
informações mais importantes que aconteceram durante o

mês que se passou.
 

Dessa forma, você membro está recebendo por e-mail o
que aconteceu de mais importante em outubro.

 Acompanhe abaixo as informações.
Esperamos que goste da leitura!



Eventos
Faetec | Biomas do Brasil: diversidade, saberes e

Tecnologias sociais

No dia 24 de outubro de 2024, na Faetec de Barra Mansa, o Sr. Luis
Felipe Cruz Lenz Cesar representou o Comitê Médio Paraíba do Sul,
abordando temas como os biomas brasileiros, as comunidades e as
tecnologias sociais. Ele destacou a importância de integrar os
conhecimentos científicos e tradicionais, respeitando os ecossistemas e
as múltiplas expressões de vida e cultura humana. A diversidade é
fundamental para a resiliência e a capacidade de adaptação dos seres
vivos.



Reuniões
Reunião Ordinária da Diretoria - 02/10/24

No dia 02 de outubro de 2024, foi realizada a 88ª Reunião Ordinária da
Diretoria, com início às 14h30 e término previsto para as 17h, por
videoconferência. Na pauta, foram discutidos os seguintes temas:
aprovação da ata da 87ª Reunião Ordinária realizada em 04/07/2024;
alinhamento para a elaboração do Plano de Educação Ambiental;
aprovação do Termo de Referência para a contratação do Atlas; aprovação
da arte das placas de sinalização sobre queimadas e identificação de rios;
apresentação da The Nature Conservancy (TNC); e demais assuntos gerais.

Palestra no IFRJ de Resende sobre Ações e Projetos
em Andamento do Comitê

No dia 22 de outubro, o representante do
Comitê Médio Paraíba do Sul, Luis Felipe,
participou de uma palestra no Instituto
Federal do Rio de Janeiro (IFRJ), campus
Resende. 

Durante o evento, ele apresentou as
principais ações e projetos que o comitê
vem desenvolvendo.



Oficina MPS - Construção PAAD - 2025

No dia 10 de junho de 2024, foi realizada em Volta Redonda a 1ª Oficina
do Plano de Educação Ambiental do Comitê Médio Paraíba do Sul. O
evento contou com as seguintes palestras:

Educação Ambiental e os Comitês de Bacia Hidrográfica do Estado do
Rio de Janeiro, apresentada por Bruno Waldman, Coordenador de
Educação Ambiental no INEA - Instituto Estadual do Ambiente.
Plano e Programa de Educação Ambiental (PPEA/CEIVAP),
apresentada por Eduardo de Araujo Rodrigues, do CEIVAP.

A oficina também incluiu atividades de escuta ativa, mapeamento de
externalidades e discussões para a construção do Plano de Educação
Ambiental.

Reunião Extraordinária da Diretoria - 08/10/24

No dia 08 de outubro de 2024, ocorreu a 37ª Reunião Extraordinária da
Diretoria, com início às 10h e término previsto para as 12h, por
videoconferência. Estiveram presentes o Coordenador da CTEA-CBH MPS,
Sr. André Luiz Moreira da Silva, e demais membros da CTEA. Durante a
reunião, discutiu-se o alinhamento para a elaboração do Plano de
Educação Ambiental.



Reuniões e Eventos 

Agenda - Novembro
05/11 e 06/11 - Campanha de Monitoramento
07/11 - Reunião Ordinária de Diretoria
08/11 - Reunião do GT Plano (GAP)
11/11 - Oficina de EA do Comitê com Secretarias de Meio Ambiente e
Educação - Elaboração do Plano de Educação Ambiental do CBH-MPS
12/11 - Evento de encerramento da mentoria dos CBHs (Saberes)
12/11 - Oficina com produtores rurais - Águas do Médio
12/11 e 13/11 - Seminário Segurança Hídrica e Energia – do G20 à
COP30
13/11 - I Conferência Estadual de EA (RJ)
14/11 - Cúpula Social do G20 (RJ) e apresentação do projeto do CBH-
MPS na oficina da ONG Habitat (RJ)
14/11 - CTIG CERHI
15/11 e 16/11 - Cúpula Social do G20 (RJ)
20/11 a 24/11 -  ECOBA
21/11 - CTIL CERHI
22/11 - Live Quatro Águas
25 a 27/11 - Projetos em Carbono - Piracicaba
26/11 - Eleição do FFCBH 
26/11 a 29/11 - 3º Congresso I Internacional de Engenharia Ambiental

02/10 - Reunião Ordinária de Diretoria
08/10 - Reunião Extraordinária de Diretoria
11/10 - Oficina MPS - Construção PAAD - 2025
23/10 - 108ª Reunião Ordinária | CERHI-RJ
30/10 - Seminário de disponibilidade Hídrica CEIVAP




